

Medieninformation

Sächsisches Staatsministerium für Energie, Klimaschutz, Umwelt
und Landwirtschaft

Ihr Ansprechpartner
Robert Schimke

Durchwahl
Telefon +49 351 564 20040
Telefax +49 351 564 20007

robert.schimke@
smekul.sachsen.de*

29.06.2016

Deutscher Landschaftspflegetag in Dresden

Staatssekretär Wolff: „Landschaftspflegeverbände leisten wichtigen Beitrag zum Erhalt der Kulturlandschaft“

Sachsens Staatssekretär für Umwelt und Landwirtschaft, Herbert Wolff, hat heute (29. Juni 2016) in Dresden den Deutschen Landschaftspflegetag 2016 eröffnet. Die Jahrestagung des Deutschen Verbandes für Landschaftspflege (DVL) steht unter dem Motto „Lebendige Vielfalt in der Kulturlandschaft“.

„Die Landschaftspflegeverbände sind wichtige Partner bei der Umsetzung eines kooperativen Naturschutzes mit der Landwirtschaft“, sagte der Staatssekretär. „Sie leisten einen wichtigen Beitrag zum Erhalt der Kulturlandschaft. Dabei integrieren die Landschaftspflegeverbände Maßnahmen des Naturschutzes in die landwirtschaftliche Flächennutzung sowie in die ländliche Entwicklung. Das Spektrum der Tätigkeitsfelder reicht von der Biotopfleger über die Naturschutzberatung bis hin zur Öffentlichkeitsarbeit und Umweltbildung“, sagte der Staatssekretär.

„Im Freistaat Sachsen haben wir eine naturschutzfachlich wertvolle Kulturlandschaft, die es zu erhalten gilt“, so Wolff. „Ohne aktive Hilfe sind Kulturlandschaften und mit ihnen geschützte Arten und wertvolle Lebensräume sogar in Gefahr“. Ein Beispiel dafür sind die jahrhundertealten Steinrückenlandschaften und Bergwiesen im Erzgebirge. „Ohne Landschaftspflege würden diese Lebensräume verloren gehen. Die Landschaftspflegeverbände nehmen sich dieser Aufgabe an, indem sie auch die Interessen von Landnutzern, Naturschützern und Kommunen bündeln.“ Allein im Erzgebirgskreis wurden dadurch in der Vergangenheit 41 Kilometer Hecken gepflegt. Dazu wurden mehrere hundert Verträge mit den Eigentümern und Pächtern geschlossen.

Hintergrund:

Landschaftspflegeverbände sind in Sachsen bereits seit 1990 aktiv an der praktischen Umsetzung von Naturschutzvorhaben beteiligt.

Hausanschrift:
**Sächsisches Staatsministerium
für Energie, Klimaschutz, Umwelt
und Landwirtschaft**
Wilhelm-Buck-Straße 4
01097 Dresden

<https://www.smekul.sachsen.de>

* Kein Zugang für verschlüsselte elektronische Dokumente. Zugang für qualifiziert elektronisch signierte Dokumente nur unter den auf www.lsf.sachsen.de/eSignatur.html vermerkten Voraussetzungen.

Der erste Landschaftspflegeverband wurde am 18. Dezember 1990 im damaligen Landkreis Klingenthal gegründet. Seine Aufgabe war zunächst vor allem, eine sinnvolle Weiternutzung von Grünland zu organisieren und wertvolle Biotope zu erhalten, von Beginn an auch grenzüberschreitend mit Tschechien. Inzwischen arbeiten in den 13 sächsischen Landschaftspflegeverbänden, die sich zu einem Landesverband zusammengeschlossen haben, vier Landkreise sowie 85 Städte bzw. Gemeinden, 33 Vereine, 65 Landwirtschaftsbetriebe und etwa 600 Einzelpersonen zusammen.

Der Deutsche Verband für Landschaftspflege (DVL) ist der gemeinnützige Dachverband der Landschaftspflegeverbände, Biologischen Stationen und vergleichbarer Vereinigungen in Deutschland mit mehr als 150 Mitgliedsverbänden.

Weitere Informationen zum Deutschen Landschaftspflegetag 2016 sowie zum Deutschen Verband für Landschaftspflege (DVL) finden Sie unter: www.lpv.de

Links:

[Weitere Informationen](#)